

FEB Fachgruppe für die Erhaltung von Bauwerken GCO Groupe spécialisé pour la conservation des ouvrages

Jahresbericht 2016

Grundsätzliches

Die FEB versteht sich als interdisziplinäre Plattform für alle in der Bauwerkserhaltung Beteiligten. Sie richtet sich an Architekten, Bau- und Fachingenieure, welche sich als Projektierende, Ausführende, Betreiber oder Eigentümer mit der Erhaltung von Bauwerken beschäftigen. Neben der eigentlichen Erhaltung von Bauwerken bekommt deren Erneuerung eine zunehmend grössere Bedeutung, um den veränderten Anforderungen Rechnung zu tragen.

Vorstand

	Urs Marti	Präsident	seit 2009 / Präs. seit 2010
	Philipp Odermatt	Kassier	seit 2010 / Kassier seit 2011
Prof.	Felix Wenk		seit 2010
	Norbert Föhn		seit 2011
	Peter Baumberger		seit 2012
	Urs Rinklef		seit 2012
	Theresia Gürtler		seit 2014
	Stefan Brücker		seit 2014
	Rolf Mielebacher		seit 2015
	Prof.	Philipp Odermatt Prof. Felix Wenk Norbert Föhn Peter Baumberger Urs Rinklef Theresia Gürtler Stefan Brücker	Philipp Odermatt Kassier Prof. Felix Wenk Norbert Föhn Peter Baumberger Urs Rinklef Theresia Gürtler Stefan Brücker

Aus familiären Gründen hat sich Stefan Brücker Anfang Jahr für den sofortigen Rücktritt aus dem Vorstand entschlossen. Erfreulicherweise haben Cornelia Pauletti und Rolf Schaffner ihr Interesse an der Mitarbeit im Vorstand der FEB bekundet. Beide sind als projektierende Architekten tätig und werden an der GV im Frühling 2017 zur Wahl vorgeschlagen.

Der Vorstand setzt sich zusammen aus dem Präsidenten und maximal 10 Mitgliedern.

Rechnungsrevisoren

Herr	Urs Järmann	seit 2010
Herr	Markus Schneider	seit 2012

Mitgliederbestand per Ende 2016

Mitgliederbestand: Einzelmitglieder: 134 (2015: 145)

Kollektivmitglieder: 55 (2015: 56)

Bericht des Präsidenten

Allgemeine Vorstandsarbeit

Der Vorstand tauschte sich im Vereinsjahr zwischen der am 19.5.16 abgehaltenen 19. GV und der kommenden 20. GV vom 4.5.17 an 3 ordentlichen Sitzungen sowie anlässlich der Jurierung Auszeichnung FEB aus.

ISOS – Bundesinventar der schützenswerten Ortsbilder der Schweiz von nationaler Bedeutung

Der Vorstand hat an seiner Sitzung vom 13. Juni 2016 beschlossen, sich über das ISOS einen Überblick zu verschaffen und interessiert sich für die Auswirkungen auf die Erhaltung von Bauwerken. An der Herbstsitzung vom 24. Oktober 2016 gab uns Herr Peter Omachen, Kantonaler Denkmalpfleger Obwalden mit seinem Referat "ISOS in der Planung und Praxis aus denkmalpflegerischer Sicht" einen Einstieg ins Thema.

Auszeichnung FEB

Zur Förderung der Fachdisziplin Erhaltung von Bauwerken schreibt die Fachgruppe Erhaltung von Bauwerken alljährlich die Auszeichnung FEB aus, an der Bachelor- und Masterarbeiten, die das Thema des Bauwerkserhaltes vorbildlich behandeln, ausgezeichnet werden.

35 Arbeiten (25 Architektur, 12 Bauingenieure) von Studenten verschiedenster Schweizer Hochschulen wurden am 24. Februar 2017 durch die Jury, die sich aus Vorstandsmitgliedern zusammensetzt, beurteilt. Die Arbeiten hatten allesamt ein hohes Niveau.

Die Beiträge der Architekten wurde mit der Vergabe von 2 Preisen und 3 Anerkennungen und diejenigen der Ingenieure mit 1 Preis und 2 Anerkennungen gewürdigt (vgl. Jurybericht Auszeichnung FEB).

Dank unserem engagierten Vorstandsmitglied Felix Wenk durften wir die Jurierung an der Hochschule in Rapperswil vornehmen.

Exkursionen

Im Vorspann zur letzten Generalversammlung durften wir den neuen Campus an der Hochschule Rapperswil besichtigen. Anschliessend stellte uns Franz Krüger das Institut für Landschaft und Freiraum vor und brachte uns die Verwendung von Pflanzen in der Freiraumgestaltung näher.

Im September nahm eine erfreuliche Anzahl von Teilnehmern an der Herbstexkursion mit Besichtigung der Baustelle Neugestaltung Bahnhof und Bahnhofplatz St. Gallen teil. Wir erhielten während der Exkursion einen spannenden Einblick in die Abwicklung eines Grossprojektes mit sehr vielen anspruchsvollen Aufgaben der Erhaltung im Infrastruktur- und Hochbau die unter laufendem Betrieb ausgeführt werden.

Tagung Bauen im Bestand

Die FEB wurde durch Bau und Wissen und SIA Form angefragt, an einer Tagung zum Bauen im Bestand mitzuwirken und ist aktuell an der Ausarbeitung eines Programmvorschlages.

Weiteres

Die FEB ist durch den Präsidenten an den Ratssitzungen der Berufsgruppe Ingenieurbau, der Berufsgruppenkonferenz und an der Delegiertenversammlung des SIA vertreten.

Zürich, 15.4.2017

Urs Marti, Präsident FEB

f. Ulu